
ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОРГАН ПЕЧАТИ ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОРГАН ПЕЧАТИ ОБЩЕСТВЕННОГО ДВИЖЕНИЯ «ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА»ОБЩЕСТВЕННОГО ДВИЖЕНИЯ «ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА»

ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКАДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА
№ 35 (416)№ 35 (416)
07.09.202307.09.2023
ЧЕТВЕРГЧЕТВЕРГ  ИЗДАЕТСЯ ПРИ ПОДДЕРЖКЕ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»ИЗДАЕТСЯ ПРИ ПОДДЕРЖКЕ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

КУРГАН КУРГАН 
СВЯТОЙ – СВЯТОЙ – 
САУР-МОГИЛАСАУР-МОГИЛА

ВОЗРОЖДЕНИЕВОЗРОЖДЕНИЕ
ОНКОЦЕНТРАОНКОЦЕНТРА
В МАРИУПОЛЕВ МАРИУПОЛЕ

КАК КАК 
ОЖИВАЮТ ОЖИВАЮТ 
СЕЛАСЕЛА
ДОНБАССАДОНБАССА

3 4 6

На фото – активный участник парт-
проекта «Российское село» и руково-
дитель крупного сельхозпредприятия 
Андрей Мацегора голосует в осво-
божденной Волновахе. Как мы смогли 
лично убедиться, досрочное голосо-
вание, начатое 31 августа, проходит 
без нарушений, его участники от-
мечают его удобство, безопасность, 
бесконечно благодарят членов изби-
рательных комиссий. Это подтвержда-
ют и цифры.

По данным избирательной комиссии 
Донецкой Народной Республики, на 
18:00 4 сентября на выборах депутатов 
Народного Совета уже проголосовало 
42,22% избирателей ДНР, на выборах 
депутатов Донецкого городского сове-
та депутатов – и того больше – 42,72%.

Досрочное голосование завершает-
ся в Республике 7 сентября. И 8, 9 и 
10-го числа мы будем голосовать на 
своих избирательных участках. Если 

ГОЛОСУЕМ ЗА ДОНБАСС
вы не знаете адрес своего избирательного участка, есть дру-
гие вопросы, следует обратиться на многоканальную линию  
8 800 200-00-20 либо в избирательную комиссию ДНР по  
тел.: +7 (856) 334-35-75.

Напомним, в этом году мы выбираем все уровни законодатель-
ной власти, как республиканской – Народный Совет ДНР, так и 
местной – местные советы территорий.

Также обратим внимание на то, что голосуем мы за списки пар-
тий, поэтому избирателям лучше предварительно узнать, какие 
люди вошли в эти списки, чтобы не проголосовать за «кота в 
мешке». Рекомендуем ознакомиться с предвыборными програм-
мами партий, поскольку лучше заранее понимать, насколько се-
рьезны намерения политической организации, которой вы хотите 
отдать предпочтение.

Само голосование – дело нехитрое. Получить два бюллетеня и 
поставить две галочки может каждый. Вопрос в том, за кого по-
ставить эти галочки. Мы не агитируем, но предлагаем каждому 
задуматься, за что именно он голосует: за красивые слова или ре-
ально сделанные дела. За понравившееся имя партии или все-таки 
за людей, которые в ней состоят. За тех, кто только обещает или 
уже много сделал. За известных политиков, которые приехали и 
после выборов уедут, или за тех, кто все время с нами, здесь. Кто 
только обещает помочь или имеет реальный результат работы.

Если по полочкам разложить все эти за и против, то выбор наш 
будет более правильным и, главное, осознанным. Поэтому мы 
просим вас не поддаваться эмоциям, а сделать верный вывод и, 
соответственно, выбор.

Решить, какая политическая сила из представленных в наших 
бюллетенях действительно способна справиться с глобальными 
вопросами Донбасса, какая партия действительно показала свою 
живую заинтересованность в возрождении региона, какая, нако-
нец, готова взять на себя ответственность за восстановление на-
ших городов и сел. Вот что нам на самом деле предстоит решить.

Не забываем и о том, что будущим депутатам всех уровней 
предстоит много трудной и кропотливой работы, в т. ч. по всем 
интеграционным процессам. И от этого будет зависеть скорость, 
с которой мы пройдем переходный период, а все граждане ДНР 
почувствуют себя полноправными гражданами России.

Первые выборы в соответствии с российским законодатель-
ством откроют новую страницу в истории Донецкой Народной 
Республики, и мы с вами – авторы этой страницы. Поверьте, она 
станет такой же значительной, как референдум о вхождении ДНР 
в Россию прошлой осенью или начало восстановления наших 
территорий прошлым летом. Поэтому – работаем!

Лайла АРСАНОВА
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«Нормальные житейские вопро-
сы – как будто и нет войны. И это 
очень хорошо, что люди понимают: 
несмотря на то что еще идет осво-
бождение нашей земли, данные про-
блемы решаются на федеральном и 
региональном уровнях. В том числе 
и благодаря наличию Стратегии воз-
рождения и развития, о которой тоже 
шла речь на встрече. Планы реализу-
ем, чему подтверждение – 64 км об-
новленной трассы, которую открыли 
сегодня в Тельмановском районе», – 
так Денис Пушилин прокомменти-
ровал состоявшуюся встречу.

Присутствовали на ней обычные 

жители Республики: сотруд-
ники сфер здравоохранения, 
образования и культуры.

Лидер ДНР подчеркнул, что 
в населенных пунктах Рес- 
публики также будет разви-
ваться строительство нового 
многоквартирного жилья. А 
в программу улучшения де-
мографической ситуации в 
крае включено выделение зе-
мельных участков под строи-

тельство индивидуального жилья в 
пригороде крупных городов.

В ходе общения с жителями рай-
центра Денис Пушилин рассказал о 
планах по развитию Азовского по-
бережья и других пунктах Страте-
гии возрождения и развития ДНР до 
2030 года.

Относительно организации мо-
бильных фельдшерско-акушерских 
пунктов на территории Тельманов-
ского района врио Главы ДНР от-
метил: «Работа ведется, Минздрав 
сейчас привлекает специалистов, 
смотрит, какие еще дополнительные 

механизмы сюда привлечь, чтобы 
медицинским обслуживанием были 
обеспечены все. Это делается, к со-
жалению, не быстро, потому что это 
комплексная задача. Но это точно 
стоит в повестке».

Для участия в программе строи-
тельства нового жилья по програм-
ме льготной ипотеки ведется также 
системная работа: от инвесторов по-
ступают предложения, города Рес- 
публики в свою очередь активно по-
дают заявки на участие.

«По территории Республики, 
по-моему, сейчас уже 127 заявок. 
Подали заявки Макеевка, Шахтерск, 
Енакиево, Новоазовск. По Тельмано-
во тоже есть участки, но инвесторов 
еще не было, это все в перспективе. 
В планах это точно у нас есть, по-
тому что и в Тельманово в том чис-
ле жилья не хватает. Коммерческие 
структуры видят, что здесь нужно 
идти с инвестициями в это направ-
ление. Это точно будет востребова-
но», – подчеркнул Денис Пушилин.

Владимир ПЕТРОВ

В торжественной церемонии откры-
тия также принимали участие Пред-
седатель Правительства ДНР Евгений 
Солнцев, первый заместитель ди-
ректора компании «Автодор-УП»  
(г. Москва) Ринат Шаниязов, министр 
транспорта ДНР Владимир Тужилин 
и руководитель подрядной организа-
ции «Мостовик» Денис Кравчук, до-
рожные строители, местные жители.

Капитальный ремонт 62 км до-
рожного полотна от Первомай-
ского до Мариуполя – с 63-го по  
125-й км – строители из Пензы завер-
шили раньше срока. В планах время 
сдачи объекта стояло в конце теку-
щего года.

На 62 км нанесена разметка, уста-
новлено около 1000 дорожных зна-
ков, более 3 км бортового камня и 
около 2 км барьерного ограждения. 
Для местных жителей обустроили 
тротуары и установили более 20 оста-
новочных павильонов.

«Данная дорога ‒ это не только транс-
портная артерия, не только один из важ-
ных логистических путей Донецкой 
Народной Республики, это еще и сим-
вол. Символ того, что вот она, Россия. 
Вот пришла Россия ‒ вот строятся доро-
ги. Такие, которых мы не видели по ка-
честву, по плану благоустройства. Езжу 
по Республике, и там, где строятся но-
вые дороги по стандартам и нормативам 
Российской Федерации, вид совершен-
но другой, масштаб совершенно другой, 
потому что шире, нет навис-
ших посадок. Это действи-
тельно удобнее, комфортнее 
для водителей, потому что 
обзор совершенно другой. 
А это значит снижение ава-
рийности», ‒ отметил в сво-
ем приветственном слове 
врио Главы ДНР.

Четыре месяца кругло-
суточной работы, участие 
более 700 специалистов-до-

рожников, 300 единиц техники, свы-
ше 250 тысяч тонн высокопрочного 
асфальтобетона. Такую статистику при-
вел Председатель Правительства ДНР 
Евгений Солнцев, добавив, что дорога 
поможет аграриям Тельмановского рай-
она – значительно упростит логистику 
и ускорит отгрузку сельхозпродукции.

Впереди у дорожных строителей еще 
два участка трассы, с которыми, мы уве-
рены, они успешно справятся.

Игорь ИШКОВ
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НОВЫЕ ДОРОГИ –НОВЫЕ ДОРОГИ –  
СИМВОЛ ПРИХОДА РОССИИСИМВОЛ ПРИХОДА РОССИИ

СИЛА РЕГИОНА НАЧИНАЕТСЯ С ГЛУБИНКИСИЛА РЕГИОНА НАЧИНАЕТСЯ С ГЛУБИНКИ
Организация мобильных фельдшер-

ско-акушерских пунктов, строитель-
ство многоквартирных домов для 
приобретения жилья по программе 
льготной ипотеки, газификация Респуб- 
лики, качество мобильной связи «Фе-
никс». Эти и другие вопросы задавали 
врио Главы ДНР Денису Пушилину в 
прямом диалоге жители Тельмановско-
го района. Состоялось общение в ходе 
рабочего визита руководителя региона 
в районный центр.

Об этом 5 сентября на церемонии тор-
жественного открытия движения на 
автодороге Т-05-19 Амвросиевка – Тель-
маново – Мариуполь сказал врио Главы 
ДНР Денис Пушилин.
Глава региона участвовал в запуске трас-

сы, которая имеет стратегическую, соци-
альную и экономическую значимость для 
Донецкой Народной Республики. Она про-
ходит через три района: Амвросиевский, 
Тельмановский и Новоазовский, соединя-
ет такие крупные города, как Амвросиев-
ка, Тельманово и Мариуполь, и способна 
пропускать порядка семи тысяч грузовых 
и пассажирских автомобилей в сутки.

Денис Пушилин
 врио Главы Донецкой Народной Республики

Поздравляю вас с одним из 
главных праздников для всех жи-
телей Донецкой Народной Рес- 
публики – 80-й годовщиной со 
Дня освобождения Донбасса от 
немецко-фашистских захватчи-
ков. Этот день является не про-
сто памятной датой в истории 
нашей Родины, а и символом му-
жества и борьбы нашего народа 
за свободу и независимость.

В годы Великой Отечественной 
войны наш регион стал одним из 
фронтов, на котором решалась 
судьба всей страны. Наши пред-
ки противостояли оккупантам, 
которые пытались уничтожить 
наш народ, нашу идентичность 
и захватить нашу землю. Солда-
ты Красной армии встали неру-
шимой крепостью, которую ни 
одна сила не смогла покорить, 
и после почти 700 дней фаши-
стской оккупации Донбасс был 
освобожден. Этот день стал тор-
жеством стойкости и величия 
человеческого духа, не прекло-
нившегося перед фашизмом.

Мы глубоко признательны ве-
теранам Великой Отечественной 

войны за их самоотверженность, 
храбрость и преданность От-
чизне. Гордимся нашими пред-
ками-героями и обязуемся 
сохранять и передавать их под-
виги будущим поколениям. Их 
героизм и мужество никогда 
не будут забыты. И мы делаем 
все для того, чтобы настоящая 
история передавалась нашим 
потомкам.

Донбасс как промышленный 
регион с большим потенциалом 
не первый раз становится целью 
захватчиков. Сегодня наш край 
вновь подвергся агрессии – на 
этот раз украинской и западной. 
Вместо того чтобы жить в мире 
и процветании, мы вынуждены 
сражаться за нашу свободу, за-
щищая свои права, язык, куль-
туру и традиции. Но благодаря 
отваге и непреклонности наших 
военнослужащих мы можем от-
мечать этот праздник в свобод-
ной стране. Уверен, что, как и 
восемь десятилетий назад, По-
беда будет за нами!

С Днем освобождения Донбас-
са, дорогие земляки!

Уважаемые ветераны, герои 
Великой Отечественной войны!

Дорогие земляки!

Председатель Правительства ДНР Евгений Солнцев
Главное преимущество МФЦ – это объединение мно-

жества услуг различных государственных структур под 
одной крышей.

Выдача или замена паспорта гражданина РФ, выдача 
ИНН, СНИЛС, ОМС, сертификата на материнский капитал, заме-
на водительских удостоверений. Получить необходимые докумен-
ты без лишних проблем и хлопот, экономя время и силы, жители 
Республики могут уже в 38 офисах МФЦ. 

Только с начала этого года открыты 15 новых отделений. На оче-
реди – еще три. 

Благодарю регионы, которые активно включились в 
ремонт, благоустройство и оснащение офисов МФЦ на 
подшефных территориях. Отдельная признательность – 
за организацию обучения специалистов.
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ЗДЕСЬ СПАСАЮТ ЖИЗНИ
Санкт-петербургские специалисты продолжают ра-

боту по восстановлению Мариуполя и его социаль-
ных объектов. Уже больше года города связывают 
побратимские отношения, результатом которых ста-
ло массовое восстановление инфраструктуры и стра-
тегически важных социальных объектов города.
6 сентября врио Главы ДНР Денис Пушилин осмо-

трел восстановленный силами строителей Санкт-Пе-
тербурга Мариупольский онкодиспансер. Его 
побратимы восстановили всего за десять месяцев, 
хотя объем работ был огромный.

НЕДЕЛЯ В ФАКТАХНЕДЕЛЯ В ФАКТАХ

Десять сельхозтоваропроизводителей 
ДНР получили 128 млн рублей субсидий 
на развитие АПК. По данным зампредсе-
дателя Правительства – министра агропро-
мышленной политики и продовольствия 
ДНР Артема Крамаренко, всего аграрии 
края подали свыше 100 заявок на получе-
ние субсидий.

Пензенские специалисты в рекордно ко-
роткие сроки восстанавливают участок 
дороги Амвросиевка – Тельманово – Ма-
риуполь. Автодорога соединяет 20 насе-
ленных пунктов, в которых проживает 
более трех тысяч человек. Ежедневно по 
ней проезжает около семи тысяч автомо-
билей. Дорожники приводят в норматив-
ное состояние 62 км автотрассы.

С 1 сентября в ДНР работает единая спра-
вочная служба «122». Позвонив с мобильно-
го или стационарного телефона на единый 
номер «122», можно получить круглосуточ-
ную консультацию по вопросам, связанным 
с деятельностью органов власти и государ-
ственных организаций. Звонки бесплатные.

В Мариуполе открыто движение по мо-
сту через реку Кальчик. Важный объект 
свяжет два района на разных берегах. За 
семь месяцев тяжелой работы дорожники 
снесли поврежденную конструкцию и за-
ново возвели два пролета протяженностью 
84 метра на пяти опорах, смонтировали ба-
рьерное ограждение и уложили асфальто-
бетонное покрытие.

Асфальтобетонный завод Волновахи полу-
чил вторую жизнь благодаря челябинским 
дорожникам. Идея возобновления рабо-
ты предприятия появилась у региона-ше-
фа тогда, когда подрядчики из Челябинска 
приступили к ремонту дорог Волновахи и 
столкнулись с дефицитом материалов.

Питерцы восстановили кон-
структивы здания онкоцентра, 
которые пострадали от попада-
ний вражеских снарядов, заново 
выполнили отделку помещений, 
заменили инженерные сети, уста-
новили новый источник беспере-
бойного питания для медицинских 
целей, чтобы во время операций 
не пропадала электроэнергия, и 
многое другое. Операционные, 
рентген-кабинеты и кабинет ком-
пьютерной томографии оснащены 
новым оборудованием.

В сопровождении главного вра-
ча диспансера Сергея Волошина 
врио Главы ДНР Денис Пушилин 
осмотрел поликлинику, приемное 
отделение, отделение химиоте-
рапии, диагностическое отделе-
ние, эндоскопическое отделение, 

биохимическую лабораторию, ка-
бинеты маммографии, рентгена, 
ультразвуковой диагностики, ци-
тологический отдел, отделение 
анестезиологии, реанимации и ин-
тенсивной терапии, операционный 
блок, а также пообщался с сотруд-
никами и пациентами учреждения.

Мариупольский онкологиче-
ский диспансер включает в себя 
стационар на 86 коек, дневной 
стационар на 20 коек. В настоя-
щее время на стационарном лече-
нии находится более 60 больных, 
оказывается амбулаторно-поли-
клиническая помощь – более 100 
посещений в день. Стационарные 
отделения работают круглосуточ-
но. Организовано трехразовое 
питание, работает хозяйственная 
служба.

БЫСТРО И КАЧЕСТВЕННОБЫСТРО И КАЧЕСТВЕННО

СДЕЛАЛИ КАК ДЛЯ СЕБЯСДЕЛАЛИ КАК ДЛЯ СЕБЯ

МИНЗДРАВ РФ ДОНБАСС НЕ ОСТАВИТМИНЗДРАВ РФ ДОНБАСС НЕ ОСТАВИТ

ПОМОГАЮТ РЕГИОНЫ-ШЕФЫПОМОГАЮТ РЕГИОНЫ-ШЕФЫМАРИУПОЛЬСКАЯ ГОРДОСТЬМАРИУПОЛЬСКАЯ ГОРДОСТЬ
Именно так представила руково-

дителю региона главный кардиолог 
Мариуполя, главный врач мест-
ной больницы интенсивного ле-
чения Валентина Гавриляк работу 
сотрудников кол-центра, который 
функционирует в городском Центре 
первичной медико-санитарной по-
мощи № 3.

Денис Пушилин ознакомился с 
работой кол-центра. Как сообщи-
ли его сотрудники, на сегодняшний 
день количество обращений состав-
ляет более 300 в день. По телефону 
можно записаться на прием к вра-
чу, получить информацию о графике 
диспансеризации, графиках рабо-
ты поликлиник Мариуполя, узнать о 
получении и доступности медицин-
ской помощи в городе, записаться на 
исследование.

Так прокомментировал в ходе об-
щения с журналистами Денис Пу-
шилин посещение медицинского 
учреждения.

«Мы понимаем, что мы не сами: 
здесь в данном случае помог реги-
он-шеф – Санкт-Петербург. Сде-
лал как для себя», – отметил он.

Глава региона добавил, что ос-
нащение операционных, на-
личие самого современного 
оборудования – «это, конечно, 
высший пилотаж».

«У нас специфика региона та-
кова, что много было и остается 

производств, которые вызывают 
заболевания, в том числе и онко-
логические. К сожалению, это так. 
Соответственно, здесь и профи-
лактика, и лечение в таких услови-
ях облегчат жизнь наших граждан. 
Это очень серьезное подспорье», – 
обозначил ситуацию лидер ДНР.

За помощь в восстановлении 
учреждений сферы здравоох-
ранения отдельно поблагодарил 
регион-шеф Санкт-Петербург, 
Министерство здравоохранения 
Российской Федерации и профиль-
ного министра Михаила Мурашко.

По словам заместителя министра 
здравоохранения Российской Фе-
дерации Андрея Плутницкого, у 
Минздрава страны большие пла-
ны по развитию сферы здравоох-
ранения в Республике.

«У нас программа социаль-
но-экономического развития 
предусматривает оснащение он-
кологических диспансеров и в 
Донецке. Мы рассматриваем 
Горловку для переоснащения и 
укрепления. Оказание помощи он-
кологическим больным – один из 
приоритетов», – сообщил он.

У Минздрава России есть от-
дельный федеральный проект, ко-
торый в свою очередь входит в 
национальный проект. Вместе эти 

проекты составляют те поруче-
ния, которые профильное мини-
стерство исполняет в рамках указа 
Президента нашей страны Влади-
мира Путина.

«Конечно, те приоритеты по со-
хранению жизни и здоровья на-
ших граждан наилучшим образом 
будут исполняться и в Донецкой 
Народной Республике. Мы уве-
рены в этом благодаря тому, что 
есть такая сильная команда Гла-
вы Республики, Минздрава Рес- 
публики. Самое главное, что мы 
совместными усилиями делаем 
все возможное, чтобы жили люди 
здесь здорово, счастливо, радост-
но и долго», – сказал Андрей 
Плутницкий.

Исполняющий обязанности 
министра здравоохранения До-
нецкой Народной Республики 
рассказал о развитии взаимо-
действия с другими регионами 
Российской Федерации.

«У нас на сегодняшний день 
одно из ключевых взаимо-
действий с точки зрения ме-
дицины – это проведение 
диспансеризации населения. 
Нам помогали Министерство 
здравоохранения Российской 
Федерации и выездные брига-
ды, они были все из [других] 
регионов. А сегодня у нас дис-
пансеризацию взрослого насе-
ления помогают осуществлять 
регионы-шефы», – отметил он.

Глава республиканского 

Минздрава уточнил, что Мо-
сковская область работает в 
Новоазовском районе, Респуб- 
лика Бурятия – в Старобешево, 
ЯНАО и Челябинск – в Волно-
вахском районе.

«Они все присылают специ-
алистов для оказания помощи 
узкоспециализированной и в 
том числе – для прохождения 
диспансеризации взрослого 
населения», – сказал Дми-
трий Гарцев и добавил, что по 
поручению Минздрава Рос-
сии приедет 21 бригада узких 
специалистов для прохожде-
ния второго этапа диспансери-
зации.

Александр ВИЛЕНТЬЕВ



На выполнение поручения врио Гла-
вы ДНР Дениса Владимировича Пуши-
лина глава Горловки Иван Сергеевич 
Приходько дал задание провести опрос 
родителей школьников с 1-го по 11-й 
класс на предмет организованного вы-
езда на обучение в тыловые города. 
Для обучения наших школьников Ми-
нистерство образования и науки ДНР 
определило город Енакиево.

Учиться по выездной системе бу-
дут 35 школьников Горловки, пятеро 
из них – старшеклассники, ученики  
10-11-х классов. Такое решение приня-
ли их родители.

Схема следующая: каждый понедель-
ник дети организованно, с сопровожда-

ющим медиком выезжают школьными 
автобусами на обучение в школу-ин-
тернат города Енакиево. Там в течение 
пяти дней ребята проживают, учатся. 
В пятницу школьные автобусы приез-
жают за ними, и дети возвращаются в 
Горловку. Выходные дни ребята прово-
дят со своими родителями.

Проживать ученики 10–11-х классов 
будут в школе-интернате, а обучаться – 
в рядом находящейся с ней общеобра-
зовательной школе.

Стоит отметить, что родители пред-
ложенную нами схему одобрили полно-
стью. Они остались довольны тем, что 
город обеспечивает организованный 
подвоз и на занятия и организованное 
возвращение в родной город.

Небольшая группа, 12 ребят, вы-
ехала из Горловки в Подмосковье. 
Проживают в пункте временного раз-
мещения (ПВР) «Звонкие голоса» в 
городе Клин. Для них учебный год на-
чался там – в торжественной празд-
ничной обстановке.

Мы с удовольствием читали в про-
шлом номере вашей газеты об этом 
выезде. Организован он «Единой Рос-
сией» совместно с Общественным 
Движением «Донецкая Республика» 
(ОДДР) в рамках проекта ОДДР «Яр-
кое детство». Дети с удовольствием 
поехали, прекрасно проводят время. 
Школа находится в нескольких мину-
тах ходьбы от ПВР. Там им гарантиро-
вана полная безопасность и созданы 
условия для развития.

1 сентября к работе приступили  
49 школ Горловки. 47 школ у нас днев-
ные, две школы – вечерние. В днев-
ных школах приступили к занятию  
10 063 ученика. В первый класс зачис-
лены 692 малыша. 

В праздник первого звонка мы прове-
ли для школьников города внеурочное 

занятие «Разговор о важном». Ребята 
говорили о мире, делились своими меч-
тами о будущем, новой жизни без взры-
вов и обстрелов, как и все мы, мечтали 
о скорейшей победе. 

К сожалению, у нас в Гор-
ловке первый день нового 
учебного года состоялся в 
онлайн-режиме – учебный 
процесс мы начали опять в 
дистанционном формате. Это 
вынужденная мера для без-
опасности ребят. В нашем 
городе нет такого района, 
который бы не обстреливал-
ся. То есть безопасной школы 
или безопасного дошкольно-
го учреждения, у нас, к сожа-
лению, на сегодня не найти.

В И Р Т УА Л Ь Н Ы Й  Д Е Н Ь  З Н А Н И ЙВ И Р Т УА Л Ь Н Ы Й  Д Е Н Ь  З Н А Н И Й

Н А У Ч ЕБУ – В Т Ы ЛОВЫ Е ГОРОД АН А У Ч ЕБУ – В Т Ы ЛОВЫ Е ГОРОД А УЧИМСЯ В ПОДМОСКОВЬЕУЧИМСЯ В ПОДМОСКОВЬЕ

Несмотря на дистанционный 
формат обучения, каждая школа 
нашего города основательно го-
товилась к началу учебного года: 
выполнены косметические ре-
монты в вестибюлях, классных 
комнатах, оформлено школьное 
пространство.

Российский книжный союз и Ми-
нистерство культуры Российской 
Федерации при поддержке Мини-
стерства просвещения Российской 
Федерации направили во все шко-
лы ДНР книги. Есть и классика, и 
современная художественная ли-
тература. Процесс продолжает-
ся – литература еще поступает в 
школьные библиотеки.

Также через Министерство про-
свещения Российской Федерации 
для учащихся 10 – 11-х классов 
идут новые учебники «Всемир-
ная история» и «История России». 
Блестящие учебники! Они отвеча-
ют самым высоким требованиям 
образования. В них много микро-
историй, любопытных фактов, 
редких иллюстраций, рассказов 

о людях, реальных событиях. Все 
это сделано для того, чтобы ребя-
та были вооружены исторической 
правдой.

Ожидаем поставку оборудования 
для учебных кабинетов восьми на-
ших школ. На это уже выделены 
средства. В результате сможем 
оборудовать по четыре учебных 
кабинета в каждом из этих учеб-
ных заведений: кабинеты химии, 
физики, биологии и информати-
ки. Сейчас Министерством обра-
зования и науки ДНР закупается 
оборудование для пищеблоков дет-
садов и школ.

ШЕФСК А Я ПОМОЩЬШЕФСК А Я ПОМОЩЬ
Реализовать масштабное обнов-

ление школ и детсадов нашего 
прифронтового города помогает 
регион-шеф Кузбасс.

В течение года мы получи-
ли замечательную посуду для 
пищеблоков.

В общей сложности от ше-
фов мы получили 22 тысячи 
учебников. Они привезли нам 
компьютерную технику – муль-
тимедийные доски для 10 клас-
сов информатики, привезли 10 
компьютерных классов, в ка-
ждом из которых по 13 компью-

теров, подарили сто арочных 
металлодетекторов.

Более того, 16 школ города Ке-
мерово передали школам нашего 
города стенды для оформления 
экспозиции «Орлята России».

Ко Дню знаний регион-шеф 
организовал портфели и кан-
целярские наборы нашим пер-
вок ла ш ка м.  Под де ржа л и и 
остальных школьников.

Ведется ремонт городской 
школы № 31 с инклюзивным 
обучением. 

Неравнодушные жители Кузбас-
са собрали для нас гуманитарную 
помощь. Это и одежда для детей 
из семей, которые оказались в 
сложных жизненных обстоятель-
ствах, разнообразную канцеля-
рию, игры, детские книжки.

Этим летом благодаря ше-
фам-кураторам тысячи ребят от-
дохнули на берегу Черного моря. 
Еще сто ребят отдыхали в Кеме-
рово на замечательных кемеров-
ских базах отдыха.

Тамара ПРОЦЕНКО

4
Партпроект «Новая школа»
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ШКОЛЬНИКИ ГОРЛОВКИ МЕЧТАЮТ О МИРЕШКОЛЬНИКИ ГОРЛОВКИ МЕЧТАЮТ О МИРЕ

Мария Полубан 
начальник управления 

образования Горловской 
администрации

В День знаний в школах Донецкой Народной Республики, 
как и во всей нашей великой стране, прозвенел первый 
звонок. Для учеников Горловки, Ясиноватой, части 
Донецка и Макеевки торжественная линейка состоялась 
в режиме онлайн. В этом же формате для ребят этих 
территорий пройдет весь новый учебный год. Такова 
реальность войны, которую укронацисты ведут против 
мирного населения Донбасса.
Как 2023/2024 учебный  год проведут школьники 

прифронтовой Горловки, газете «Донецкая Республика» 
рассказала начальник управления образования Горловской 
администрации Мария Яношевна Полубан.

Ш КО Л Ы  Г О РЛ О В К И  –  Н А  У Р О В Н ЕШ КО Л Ы  Г О РЛ О В К И  –  Н А  У Р О В Н Е



5
Герои нашего времени
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КУРГАН КУРГАН СВЯТОЙ – СВЯТОЙ – САУР-МОГИЛАСАУР-МОГИЛА

КОНЦЕРТ ПАМЯТИ ЗАЩИТНИКОВ ДОНБАССАКОНЦЕРТ ПАМЯТИ ЗАЩИТНИКОВ ДОНБАССА

Сегодня мы готовим новую по-
становку, приуроченную ко Дню 
освобождения Донбасса. Скажу 
честно, это более знаковое собы-
тие для нас, нежели был дебют, 
потому что День освобождения 

Донбасса – это один из краеу-
гольных праздников для каждого 
жителя не только в рамках сегод-
няшних событий, но и всегда. 

Лично для меня с детства это 
особенный день, к нему всегда 
готовились и дома, и в школе – 
это был белый верх, черный низ 
и т. д. Но сегодня мы стоим на 
пороге выборов и уже пересту-
пили порог дома – Большой Рос-
сии. Мы говорим о том, что мы 
продолжаем жить.

Несмотря на возраст участ-
ников, они развиваются и при-
кладывают максимум усилий в 
репетиционном процессе, с ко-
стюмами, со светом и режиссе-
ром, как настоящие артисты. Мы 
показываем всему миру, что го-
товы на новые подвиги.

Мое «Старшее поколение» 
всегда азартны и с желанием ра-
ботают на репетициях. Они с 
легкостью соглашаются на пред-
лагаемые материалы и откры-
ты для изучения совершенно 
нового для них вида творчества 
– кукловождения. 

Концертная программа подо-
брана с учетом того, что они 
изучают на занятиях и будет со-

держать вокальные, хореогра-
фические, чтецкие и кукольные 
номера.

В процессе подготовки они пе-
решли на новый уровень, ведь 
у них уже появилась режиссер-
ская задача – войти в атмосферу 
определенного эпизода, понять, 
что нужно донести до зрителя. 
Это намного сложнее, чем ра-
бота над предыдущим концер-
том, ведь ранее они больше 
демонстрировали свои умения 
и таланты, а сейчас они играют 
определенные роли.

Конечно, много текста мы еще 
не можем осилить, но в концерте 
есть определенные этюды, зари-
совки, где они и говорят, и дей-
ствуют как настоящие артисты. 
Мне кажется, что они справят-
ся чудесно и в будущем. Если 
каждый из них будет продолжать 
заниматься с такой же самоотда-
чей, то мы сможем замахнуться 
и на более высокохудожествен-
ные произведения для последу-
ющих постановок.

Концерт состоится 15 сентя-
бря в малом зале Донецкого 
республиканского академи-
ческого театра кукол.

«ВСПОМНИ «ВСПОМНИ 
СОРОК ТРЕТИЙ…»СОРОК ТРЕТИЙ…»

В ходе ВОВ высота Саур-Мо-
гилы стала наблюдательным 
пунктом шестой армии вермах-
та. Важные бои за это стратеги-
ческое место происходили летом 
1943 года.

Решающую роль в штурме леген-
дарной высоты сыграла группа, 
состоящая из 17 разведчиков 96-й 
гвардейской стрелковой диви-
зии. Возглавил группу горловча-
нин младший лейтенант Григорий 
Шевченко.

Разведчики-гвардейцы скрыт-
но обошли вражеские заслоны, 
расположенные на склонах высо-
ты, захватили на ее вершине ко-
мандный блиндаж противника и 
установили там красный флаг. В 
течение последующих суток нем-
цы предприняли 12 безуспешных 
атак с целью уничтожить группу 

младшего лейтенанта 
Шевченко. Благодаря 
действиям советских 
ра зведчиков части 
гвардейской дивизии 
смогли атаковать Са-
ур-Могилу. Утром 31 
августа высота была 
взята.

За взятие кургана от-
дали жизни более 23 
тысяч бойцов Красной 
армии.

НЕВЫУЧЕННЫЕ НЕВЫУЧЕННЫЕ 
УРОКИ ИСТОРИИУРОКИ ИСТОРИИ

Великое искусство истинно рус-
ских воинов побеждать не числом, а 
умением вновь было подтверждено 
в боях за Саур-Могилу летом 2014 
года. Тогда бои за курган велись 
между защитниками Донецкой На-
родной Республики и украинской 
хунтой. 

Следя за событиями тех дней, 
сложно отделаться от чувства дежа-
вю. Саур-Могила, Степановка, Ма-
риновка, вновь Сауровка… Высота 
так же, как и в 1943-м, переходила 
из рук в руки в это же время года с 
небольшой лишь разницей в днях.

Защищали стратегическую высо-
ту всего 32 ополченца. Эти воисти-
ну героические воины заставили 
отступить группировку украин-
ских нацистов численностью бо-
лее четырех тысяч!

После нескольких часов боя отряд 
ополчения потерял семерых убиты-
ми и шестнадцать бойцов ранены-
ми. Но вместо них пришли другие 
герои, бесстрашно вступив в нерав-
ный бой с противником. Они все 
готовы были стоять насмерть и за-
щитить святое место, где их деды 
боролись с фашистами. Ополчен-
цы Донецкой Народной Республи-
ки трижды вызывали огонь на себя. 

Семерых погибших ребят, защи-
щавших Саур-Могилу, похорони-
ли здесь же… Простые донецкие 
парни совершили подвиг и вошли 
в историю, спасли Донбасс от окку-
пации неонацистами. Мы помним 
и чтим их подвиг. Рассказываем 
об этом детям, чтобы они переда-
ли эстафету благодарности следу-
ющим поколениям. 

РАЗРУШЕНИЕ ИРАЗРУШЕНИЕ И
ВОЗРОЖДЕНИЕВОЗРОЖДЕНИЕ

Комплекс «Саур-Могила» был 
открыт в 1967 году. Оригиналь-
ный памятник, созданный после 
Великой Отечественной войны, 
представлял собой 6-метровую из-
вестняковую пирамиду с красной 
звездой на вершине. Вокруг пира-
миды находились корабельная цепь 
и пушки, а мемориал был посвящен 
солдатам, погибшим в боях за осво-
бождение Донбасса.

В 2014 году мемориальный ком-

плекс пострадал от обстрелов укро-
фашистов, и большая часть его 
архитектурных элементов была 
разрушена. Летом прошлого года 
началось его восстановление. Воен-
ные строители из России и местные 
специалисты заново создали 36-ме-
тровую стелу и фигуру Солдата По-
беды высотой 9 метров. Были также 
отреставрированы исторические 
пилоны, посвященные погибшим 
в боях за Донбасс в 1943-м. В па-
мять об ополченцах, отстаивавших 
курган в 2014 году на Саур-Могиле 

установлены три новых пилона, а 
также сохранены могилы семерых 
защитников Республики.

Восстановленный мемориал стал 
символом возрождения памяти о 
подвигах и героях поколения по-
бедителей. Во время строительных 
работ на исторических рельефах 
были сохранены следы обстрелов, 
чтобы дать посетителям представ-
ление о тяжелом сражении, которое 
происходило на нашей земле девять 
лет назад.

Илона ИВАНИЦКАЯ

Ольга Арутинова 
гендиректор – художественный 

руководитель Донецкого 
 академического театра кукол, 
председатель общественного 

совета партпроекта 
«Старшее поколение»

Давно отгремела Великая Отечественная война, и нашим дедам и 
прадедам казалось, что никто больше не посмеет посягнуть на мирное 
небо над Родиной. Но в 2014 году эти земли снова были политы кровью 
защитников свободы. Проголосовавшие за независимость Донецкой 
Народной Республики вынуждены были взять в руки оружие и направить 
его против тех, кто снова открыл двери фашизму.
Жестокие бои ознаменовались победой российского Донбасса. За это, 

возможно, те самые мальчишки, которые несколько лет назад возлагали 
венки у подножья горы, теперь легли у ее ног сами. Но свобода стоит 
того, чтобы за нее платить даже такую цену! И земля Саур-Могилы 
бережно хранит эту истину.

БылоБыло

СталоСтало



Участники партпроекта «Рос-
сийское село» Андрей Мацегора 
и Олег Сидоренко показывают ли-
нию электропередач, которая идет 
вдоль дороги от Волновахи до села 
Валерьяновка.

Все поля и обочины дороги были 
заминированы украинскими наци-
стами. Больше половины столбов 
повалены. Объем работ предстоял 
колоссальный.

«Мы обратились к саперам, они 
разминировали придорожную по-
лосу. Энергетики протянули более 
пяти километров проводов. Таким 
образом в село дали свет. Смогли 
восстановить работу насосной стан-

ции, подающей воду. Сейчас латаем 
прорывы труб», – рассказал Андрей 
Мацегора, исполняющий обязанно-
сти директора сельхозпредприятия.

Водоснабжения в Валерьяновке 
не было больше года, трубы прог-
нили, предстоит много работы. Но 
местные жители полны энтузиаз-
ма. В село возвращается жизнь: вы-
дали российские паспорта, вместе 
с электроснабжением протягивают 
Интернет. И все это – при непосред-
ственном участии Олега Сидоренко 
и Андрея Мацегоры.

«С любым вопросом и пробле-
мой можно к ним обратиться за по-
мощью. Больше года у нас не было 

света, воды еще нет, но в другой 
половине села уже провели, у нас 
уже меняют трубы», – говорит жи-
тельница Валерьяновки Татьяна 
Михайловна.

По ее словам, в село начали воз-
вращаться жители. Конечно, на-
дежда на молодежь. Но это – в 
перспективе.

Немаловажно и то, что Валерья-
новка находится всего в несколь-
ких километрах от линии фронта и 
на нее постоянно сыплются грады, 
а на ее поля – мины. Но люди рабо-
тают. Идут в поля и работают. Такой 
он, исконный русский человек – не 
может без работы. Здесь же вспом-
нилась и хорошая традиция совет-
ского времени, когда люди с любой 
бедой шли к директору колхоза и 
всегда были поняты и услышаны. 
Здесь происходит практически то 
же самое.

В соседнем селе Привольном бла-
годаря инициативной деятельности 
Олега Сидоренко и Андрея Мацего-
ры уже восстановлено водоснабже-
ние. Местные жители даже могут 
поливать свои огороды. О таком еще 
этой весной они даже не мечтали.

Глава Привольской сельской ад-
министрации Татьяна Лукьяненко 
показала скважины, которые постав-
ляют в село воду. Ранее забор воды 
осуществлялся из открытых водо-
емов. А теперь чистая вода – пря-
мо из крана. В планах – построить в 
селе колонки, чтобы у людей была 
возможность в любой момент на-
брать чистой воды.

«У нас в селе такого никогда не 
было. Жизнь к нам возвращается. 
Живем с надеждой на будущее. Пер-
спективы уже видны», – говорит Та-
тьяна Лкукьяненко.

«Все эти изменения происходят 
благодаря личной инициативе не-
безразличных людей. Они не ждут, 
пока к ним придет разнарядка или 

указание сверху. Это местные жи-
тели, которые общаются с людьми, 
знают их проблемы и помогают их 
решить», – прокомментировал си-
туацию заместитель секретаря До-
нецкого регионального отделения 
Евгений Маслов.

И действительно, эти люди не 
просто любят свою землю, но раз-
минируют и засаживают ее, они за-
ботятся о сельчанах и пекут хлеб 
военнослужащим, которые их за-
щищают. Вот такое оно, наше рос-
сийское село.
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Партпроекты

Если не мы, то кто? Этим принципом руководствуются 
руководители одного из аграрных предприятий Волновах-
ского района. Благодаря их инициативам после окончания 
активной фазы боевых действий в местных селах налажи-
вается жизнь: появился свет, восстанавливается водоснаб-
жение.

КАК ОЖИВАЮТ НАШИ СЕЛА. И КТО ИХ ОЖИВЛЯЕТ

ДОРОГИ: ЕСТЬ ЯВНЫЙ ПРОГРЕСС

ВОДА, СВЕТ, ИНТЕРНЕТ

Татьяна 
Лукьяненко

Глава Привольской сельской 
администрации

Лучшим показателем того, что 
мы сегодня уже перевыполняем 
планы по ремонтам и реконструк-
ции дорог, является снижение ко-
личества жалоб в социальных 
сетях на отсутствие безопасных 
дорог. Теперь они касаются пред-
ложений по улучшению второ-
степенных объектов дорожной 
инфраструктуры. Это четко ука-
зывает на явный прогресс.

Сегодня мы добились того, что 
дорожная разметка уже нанесена 
там, где ее не было десятки лет, 
но расслабляться рано, еще мно-
гое не сделано, и мы это точно 
понимаем.

Для более эффективного нор-
мативного регулирования вну-

тренних вопросов, связанных с 
организацией дорожного движе-
ния, ждем новых решений обнов-
ленного Народного Совета ДНР.

Не могу не затронуть тему, кото-
рая совсем недавно была у всех на 
устах ,– это работа пунктов про-
пуска между ДНР и Ростовской 
областью.

Сегодня все видят активную ра-
боту по модернизации, обустрой-
ству и увеличению пропускной 
способности пунктов пропуска 
на административных границах 
Республики. Нам уже удалось ре-
шить проблему километровых 
очередей и многочасового ожи-
дания, существенно увеличилась 
скорость доставки грузов.

Не забываем решать вопросы и бо-
лее мелкого – муниципального – 
масштаба, но не менее значимые для 
нас. Ведь за ними стоят просьбы на-
ших земляков, которые мы услыша-
ли во время неоднократных встреч 
с гражданами. Так, к примеру, я уз-
нал о существующей проблеме парка 
Молодежный в городе Моспино. Там 
нерадивые автомобилисты, нарушая 
правила дорожного движения, осу-

ществляют движение по пешеход-
ным дорожкам парка, представляя 
реальную опасность для отдыхаю-
щих, разрушая газоны и даже метал-
лические лавочки.

Пришлось заняться получением 
многочисленных разрешений и со-
гласованием установки запрещаю-
щего это движение дорожного знака 
и необходимых ограждений. Не обо-
шлось и без кардинальных мер. 

Нарушителями уже занялись пра-
воохранительные органы. Убежден, 
что данные меры нужно применять 
до тех пор, пока парк Молодежный 
не станет безопасным для жителей.

Отдельная благодарность главе го-
рода Моспино и начальнику ГИБДД 
Донецка за проявленное неравноду-
шие. Это настоящая командная ра-
бота, которая привела к достойному 
результату.

Тимур Дьяченко
региональный координатор партийного 

проекта «Единой России» «Безопасные дороги» в ДНР

УЛУЧШАЯ ДОРОГИ, 
НЕ ЗАБЫВАЕМ И ПРО 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
ТРАНСПОРТ

В Донецкую Народную Респуб- 
лику уже прибыла очередная 
партия автобусов, переданных 
Донецку шефом-регионом Мо-
сквой. Готовы водители, прошед-
шие переподготовку, – осталось 
все это совместить. Чем мы в 
ближайшее время и займемся.

Ни один автомобилист не должен нарушать 
права пешеходов – и наоборот. Это и есть одна 
из многочисленных  задач партийного проекта 

«Безопасные дороги»
Нерадивые автомобилисты представляли 
реальную опасность в парке Молодежном

Восстановленные линии электропередачи

Новый источник чистой воды 
в селе Привольное

Андрей Мацегора и Олег Сидоренко в селе Валерьяновка



Под моим патронатом находятся Ма-
кеевка, Ясиноватая, Зугрэс и Ждановка. 
Чаще всего приемы граждан провожу в 
Ждановке – каждый первый вторник ме-
сяца в местной общественной приемной 
«Единой России».

Основные вопросы, с которыми люди 
обращаются, касаются благоустройства 
города и быта. Сейчас большинство про-
блем решено и людей стало приходить 
меньше. Поэтому бывает, что провожу 
приемы и раз в месяц. Это радует, зна-
чит, результативно работаем.

В деятельности общественных прием-
ных очень важен тот момент, что люди 
сюда могут прийти без предваритель-
ной записи. Прием провожу всегда до 
последнего человека, не ориентируясь 
на то, закончилось ли время. Слушать и 
слышать людей – это считаю самым важ-
ным в нашей работе. Человек видит: от 

него не пытаются отделаться 
побыстрее. Наоборот, он при-
дет в приемную партии и его 
услышат, поддержат, помогут 
и направят.

Реагируем на запросы опе-
ративно. Работаем в тесном 
контакте с главами местного 
и районного управления, чи-
новниками. Созваниваемся, 
обсуждаем решение, стараем-
ся закрыть все проблемы как 
можно быстрее. Во всем надо 
действовать совместными уси-
лиями, иначе мы не добьемся 
никаких успехов.

Перед приемами часто заранее при-
езжаю в город, смотрю, что сделано, в 
каком состоянии восстанавливаемые соц- 
объекты, учреждения образования и пр.

Последнюю неделю фактически про-
вел в Зугрэсе. Острой темой является 
состояние обстрелянных укронацистами 
в марте этого года американской РСЗО 
«Хаймарс» школы № 17 и яслей-сада 
№ 20 «Ромашка». И если детсад почти 
застеклен, то проблема окон для шко-
лы остается открытой. Рад, что удалось 

помочь детсаду с приобретением дре-
нажного электронасоса. Смогли купить 
такой, как нужно, только в Ростове.

Участвую в рейдах с Народным кон-
тролем – по городам, поселкам и селам 
Республики. Важная работа.

Но самое главное – это наши дети. 
Сегодня в Республике при поддержке 
России ведется работа над тем, чтобы 
у молодежи была мотивация по окон-
чании школ и вузов оставаться учиться 
и работать в регионе. Поэтому работа-
ем над тем, чтобы у нас в регионе были 
созданы центры по работе с одаренны-
ми детьми.

Постоянна наша забота о детях из дет-
ских домов и интернатов, которыми за-
нимаюсь с 2015 года при поддержке врио 
Главы ДНР Дениса Пушилина. Вывозим 
ребят на спортивные соревнования, при-
общаем к спорту. Без его поддержки нам 
бы ничего не удалось.

В общем, работаем. Нас люди для того 
и выбрали, чтобы мы могли слышать 
их проблемы и смогли им помочь. По-
нимаю, что не смогу всем помочь, но 
стремлюсь помочь как можно большему 
количеству людей, и это в моем сердце. 

От аварийной крыши и до получения партбилета – в об-
щественные приемные «Единой России» люди приходят за 
помощью, советом, решением самых жизненных, насущ-
ных вопросов. За довольно короткое время партия сумела 
получить не только поддержку жителей ДНР, но и заво-
евала в регионе поистине всенародную любовь. Ждут от 
единороссов реальных шагов, действий и, как правило, 
получают истинную поддержку.
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Общественные приемные

График приема
в общественных приемных  

«ЕДИНОЙ РОССИИ»
с 08.09 по 14.09.2023

Амвросиевский р-н 12.09
Глава Амвросиевского 
муниципального округа 
И. В. Лызов 

10:00

Волновахский р-н, 
г. Волноваха

13.09
Глава Волновахского 
муниципального округа 
К. А. Зинченко

10:00

Волновахский р-н,
 с. Хлебодаровка

08.09
Глава Хлебодаровской 
сельской администрации 
Л. И. Матузенко

10:00

Володарский р-н, 
пгт Володарское

13.09
Глава администрации 
С. В. Юзвинкевич

10:00

Горловка, Центрально- 
Городской р-н

08.09
Глава городского округа  
И. С. Приходько 

10:00

Дебальцево 12.09
Глава администрации 
С. В. Желновач 

10:00

Дебальцевский р-н, 
Светлодарск

14.09
Глава г. Светлодарска 
М. С. Козловский

13:00

Дебальцево, 
пгт Мироновский

12.09
Глава пгт. Мироновское 
Р. В. Дементиенко

10:00

Докучаевск 12.09
Глава администрации 
А. Ю. Качанов 

13:00

Донецк, 
Кировский р-н

08.09
Глава администрации 
Ю. А. Будрин 

10:00

Донецк, 
Петровский р-н

08.09
Глава администрации 
Н. И. Бегуненко

10:00

Донецк, Моспино 11.09
Глава администрации 
О. В. Стрельченко 

10:00

Донецк, 
Калининский р-н

14.09
Глава Калининского р-на 
В. А. Ткачук

13:00

Донецк, 
Буденновский р-н

11.09
Глава администрации 
М. Н. Меренков 

10:00

Донецк. 
Ленинский р-н

14.09
Глава администрации 
Т. В. Темникова

10:00

Донецк, 
Куйбышевский р-н

12.09
Глава администрации 
И. И. Адамец 

10:00

Иловайск 13.09
Глава администрации 
Р. Г. Дудников 

10:00

Ждановка 08.09
Глава г. Ждановки 
С. Н. Литвинов

10:00

Углегорск 14.09
Глава администрации 
С. В. Захаров

10:00

Енакиево 14.09
Глава городского округа 
Енакиево Р. А. Храменков

10:00

Макеевка, 
Горняцкий р-н

13.09
Глава администрации 
О. Н. Москвита

10:00

Макеевка, Центрально- 
Городской р-н

14.09
Глава администрации 
г. Макеевки В. Ю. Ключаров

10:00

Макеевка,  
Кировский р-н

12.09
Глава администрации 
В. В. Харлашка

10:00

Макеевка,  
Советский р-н

12.09
И. о. главы Советского р-на
г. Макеевки 

10:00

Макеевка,  
Червоногвардейский р-н

13.09
Глава администрации 
В. В. Морозова

13:00

Першотравневый р-н, 
пгт Мангуш 

08.09
Глава администрации 
Б. В. Трима 

11:00

Тельмановский р-н 08.09
Глава Тельмановского 
муниципального округа
 Н. А. Великодная 

11:00

Торез 08.09
Глава городского округа 
Д. С. Лысенко 

10:00

Снежное 08.09
Глава администрации 
С. В. Ермаков

10:00

Зугрэс 08.09 Глава г. Зугрэс Р. А. Гладких 10:00

Харцызск 14.09
Глава администрации 
В. В. Жукова 

11:00

Шахтерск 08.09
Глава администрации 
А. В. Шатов 

10:30

Шахтерский р-н, 
Кировское

12.09
Глава администрации 
В. П. Шергелашвили

10:00

Общественная 
приемная 
Донецкого 
регионального
отделения, Донецк, 
ул. Артема, 97

13.09
Президент Нотариальной 
палаты Донецкой Народной 
Республики 
А. Ю. Мельничайко 

10:00

14.09 Глава городского округа   
А. В. Кулемзин 10:00

График приема
в региональных/местных общественных 

приемных
 Председателя партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Дмитрия Медведева
с 08.09 по 14.09.2023

✔ Адрес общественной приемной руководителя Донецкого реги-
онального отделения «Единой России» Дениса Пушилина в городе 
Ждановке: ул. Толбухина, дом 7.
✔ График работы: с понедельника по четверг с 08:00 до 17:00, пят-

ница – с 08:00 до 16:00, перерыв – с 12:00 до 12:45; суббота, воскре-
сенье – выходные.

Телефон для справок: +7 (949) 482-26-33.

НЕ ТОЛЬКО УСЛЫШАТЬ, НО И ПОМОЧЬ

ВНИМАНИЕ К ПРОБЛЕМАМ ЛЮДЕЙ ОЧЕНЬ ВАЖНО

Владимир Чекун 
депутат Народного Совета ДНР, предсе-
датель Комитета НС по делам молодежи, 

физической культуре, спорту и туризму

МАКЕЕВКА НА СВЯЗИМАКЕЕВКА НА СВЯЗИ

Участившиеся обстрелы города не 
только разрушают, но и приводят к вет-
хости дома, коммунальную инфраструк-
туру. Это доставляет местным жителям 
немало проблем. С поиском их решения 
за прошедшую неделю в общественные 
приемные (ОП) «Единой России» актив-
но обращались макеевчане.

Елена Мещерякова доставила в ОП 
Кировского района города коллективное 
заявление жильцов одной из многоэта-
жек. Люди просили содействия в ремон-
те аварийной кровли многоквартирника, 
пострадавшего после массового обстре-
ла Макеевки укронацистами 4 июля.

Немного позже с аналогичной пробле-
мой в эту же приемную пришла другая 
макеевчанка – Светлана Бербенец. Она 
просила содействия в восстановлении 
разрушенной укрофашистами крыши 
ее частного дома.

Для ремонта кровли многоэтажки 
единороссы вместе с депутатом Народ-
ного Совета ДНР Оксаной Сигидиной 
привлекли муниципальное унитарное 
предприятие администрации города 
Макеевки (МУП АГМ) «Коммуналь-
ник-15». Его специалисты сработали 
оперативно, подготовив таким образом 
многоквартирный дом к предстоящим 
холодам.

Жительнице частного сектора специ-
алисты ОП помогли в партнерстве с 
главой администрации Кировско-
го района Валентиной Харлашкой. В 
итоге отремонтировали крышу и пере-
брали кровлю – шифер – также специа-
листы МУП АГМ «Коммунальник-15».

Жительница Кировского района Ма-
кеевки Анна Козырь зарегистрировала 
на сайте местной ОП еще одно коллек-
тивное обращение. В нем жильцы двух 
соседствующих между собой многоэта-
жек обозначили отсутствие водоснаб-
жения и порыв трубопровода между 
домами. Заявку с замечанием, что дра-
гоценная для региона вода просто те-
чет по улице, единороссы передали 
в КП «Вода Донбасса». На что ком-
мунальщики отреагировали быстро: 
течь устранена, водоснабжение домов 
восстановлено.
СТАТЬ ЧАСТЬЮ СТАТЬ ЧАСТЬЮ 
БОЛЬШОЙ КОМАНДЫБОЛЬШОЙ КОМАНДЫ

Ряды Донецкого регионального отде-
ления «Единой России» стремительно 
пополняются. Еще 1 639 работников 
образования, культуры и искусства, 
здравоохранения, промышленных и 
других предприятий Республики по-
лучили на прошлой неделе партийные 
билеты.

Кроме коллективных заявлений на 
вступление в партию в приемные еди-
нороссов по всей ДНР поступает немало 
индивидуальных. Одно из таких в свое 
время подавала в приемную Калининско-
го района Донецка Евгения Ставничая. 
На прошедшей неделе наступило время 
вручать женщине билет члена «Единой 
России» и партийный значок, что с удо-
вольствием и сделала в торжественной 
обстановке руководитель этой ОП.
СОБРАТЬ ДЕТЕЙ В ШКОЛУСОБРАТЬ ДЕТЕЙ В ШКОЛУ

Благодаря шефу-региону Курской об-
ласти единороссы из ОП Калининского 
района Донецка поддержали несколько 
многодетных малообеспеченных семей 
и детей участников специальной военной 
операции. Детишкам передали пять заме-
чательных школьных рюкзаков с канцто-
варами – постарались собрать все самое 
необходимое – от канцелярских наборов 
до школьных принадлежностей.

Передали не просто так, а с пожелани-
ями, чтобы уроки для ребят были инте-
ресными, учителя – любимыми, а школа 
стала бы страной творчества, труда и ис-
полнения мечты!

Также единороссы из Курса помогли ро-
дителям Першотравнего района ДНР со-
брать детей в школу.

Напомним, партия «Единая Россия» 
ежегодно проводит акцию «Собери ре-
бенка в школу». Также вместе с родите-
лями представители партии проверяют 
готовность учебных заведений к 1 сен-
тября: оценивают качество ремонтных 
работ, благоустройство территорий, со-
стояние спортплощадок.

Евгения ВЕТРОВА

Першотравневый район

Донецк

Макеевка



Как учителя истории и классного ру-
ководителя старшеклассников, меня 
особенно заинтересовали перспекти-
вы развития науки и образования. На-

пример, внедрение в практику целевого 
поступления выпускников школ 11-х 
классов в вузы, что предоставит им по-
сле окончания 90%-ю гарантию трудо-
устройства по специальности.

Большое значение для воспитания 
школьников имеет патриотический 
проект «Музейная платформа – тер-
ритория истории». Заложенная в него 
реконструкция трех знаковых для Рес- 
публики военно-исторических мемо-
риалов – «Шахта № 4/4-бис», «Донец-
кое море» и «Шахтерам – защитникам 
Донбасса» – очень ценна для сохране-
ния истории нашего края. Кроме того, 
будут восстановлены 18 мемориалов с 
Вечным огнем! 

Уверена, что каждый педагог ДНР 
должен участвовать в Стратегии, ориен-
тироваться на нее и проявить весь свой 
профессионализм, чтобы вместе со сво-
ими учениками, их родителями, всеми 
жителями Республики строить Донбасс, 
в котором хочется жить!

В Стратегии заложено то самое 
успешное будущее, которое обе-
щала, но так и не сумела создать 
Украина. Только в этом году в Рес- 
публике капитально отремонтирова-
ны 27 спортивных объектов. На бли-
жайшие два года запланированы еще 
54. Мы что-то похожее раньше ви-
дели? Нет! Рад, что теперь все будет 
по-другому.

У нас уже сейчас немало проектов 
с другими регионами нашей великой 
страны. Не так давно мы вернулись 
с ХХХ Всероссийского туристско-
го слета педагогов. Он проходил с 
14 по 22 августа в Дагестане. Нашу 
Республику представляли турист-
ские организации Донецка, Тореза, 
Амвросиевки, Харцызска, Горловки, 
Комсомольского. Уверен, что не за 
горами то время, когда Донецк будет 
встречать туристские организации 

России. В нашей профессиональной 
сфере появятся новые рабочие места. 
Победа будет за нами!

Я студентка филологического фа-
культета ДонГУ. В России у моло-
дежи много возможностей. Можно 
реализовать себя в спорте, бизне-
се, образовании, творчестве. Знаю 
на личном опыте – я победитель 
всероссийского конкурса просве-
тительских фильмов «Умное кино. 
Студенты» Российского общества 
«Знание».

Мне особенно нравится, что 
Стратегия предполагает развитие 
нашей Республики как региона 
науки и инноваций. Будут прохо-
дить целевые приемы в вузы ДНР. 
В Донецке и Мариуполе появят-
ся новые молодежные центры, а 
в Харцызске и Макеевке – филиа-
лы Центра развития молодежных 
инициатив. Наслышана, что на по-
бережье Азовского моря создадут 
IT-парк. Это очень круто! Россия 
поистине страна возможностей, а 
Донбасс уже и сегодня, несмотря 
на проведение спецоперации, – это 
прогрессивный и интересный для 
молодежи край.

Важнейший документ. Отслежи-
ваю по средствам массовой ин-
формации – с самого начала и до 
настоящего времени, когда уже 
теперь об этой Стратегии гово-
рят везде. В ней заложено разви-
тие сельского хозяйства, а для его 
возрождения необходимо уделять 
внимание животноводству. Счи-
таю это очень важным! Наш рай-
он – сельскохозяйственный, и этот 
документ полезен как руководство 
к действию для управленцев, чи-
новников, да и депутатов. Опира-
ясь на него, они смогут грамотно 
распоряжаться ресурсами Респуб- 
лики. Предстоит большая работа, 
и я ожидаю от реализации боль-
ших успехов.

Главной целью Стратегии, на мой 
взгляд, является создание комфорт-
ных условий жизни для каждого жи-
теля нашего края – от младенца до 
ветерана. Несмотря на то что сегодня 
на территории Донбасса ведутся бое-
вые действия, все мы мечтаем жить в 
процветающем и развивающемся го-
сударстве, где у людей будет возмож-
ность быть услышанными. И первый 
шаг на пути к этой мечте уже сде-
лан. Теперь все в наших руках! Глав-
ные ориентиры обозначены, остается 
уверенно двигаться к поставленным 
целям. Поэтому каждый из нас еже-
дневным трудом должен вносить 
свою частичку, тогда наш общий дом 
станет сильным и процветающим.
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ДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКАДОНЕЦКАЯ РЕСПУБЛИКА

ВЫБИРАЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ!ВЫБИРАЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ!

ЗА ДОБАСС, В КОТОРОМ ХОЧЕТСЯ ЖИТЬЗА ДОБАСС, В КОТОРОМ ХОЧЕТСЯ ЖИТЬ
700 встреч и 17 тысяч предложений – на этой основе сформирована 

Стратегия возрождения и развития ДНР до 2030 года. Это конкретный 
план действий на перспективу, созданный единороссами на основании 
запросов, чаяний и желаний жителей Республики. Мы спросили у 
людей разных возрастов и профессий, социального статуса, чего они 
ждут от этого базового документа. Ответы получили интересные и 
содержательные.

Галина Николаевна 
Соляниченко

учитель истории, город Донецк

Роман Манушенко
инструктор физкультуры 

Донецкого Республиканского 
Центра туризма и краеведения 

детей и молодежи

Дарина Глебова
студентка третьего курса 

Донецкого государственного 
университета

Виктор Григорьевич 
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МОЛОДЕЖЬ МОЛОДЕЖЬ 
ВЫБИРАЕТ РОДИНУВЫБИРАЕТ РОДИНУ

Вот и подошел к концу второй этап 
народного конкурса «Моя Республи-
ка». В нем приняли участие около  
1 000 участников разных возрас-
тов и профессий. Они пели, танцева-
ли, декламировали стихи, рисовали, 
лепили из глины и восхищали ма-
стерством рукоделия. Их всех объ-
единяет одно: чистая и глубокая 
любовь к Донецкой Народной Рес- 
публике и нашей исторической Роди-
не – России.

Участники выражали свою любовь са-
мыми разными способами. Одни про-
являли свои давно развитые таланты, 
другие делали что-то в первый раз. 
Очень многие выражали своими рабо-
тами надежду на скорую Победу и по-
следующую за ней мирную жизнь в 
Донбассе.

Но самое главное, что жители Респуб- 
лики ХОТЕЛИ выразить свою любовь и 
желающих было действительно много.

Мы благодарим каждого из вас!
Но конкурс есть конкурс. И в нем есть 

правила.

Жюри отобрало 15 работ – лучших из 
лучших. Народным голосованием из 
них были определены 9 конкурсантов, 
которые поборются за место в тройке 
лидеров на пьедестале почета народно-
го конкурса «Моя Республика».

На официальной странице Обществен-
ного Движения «Донецкая Республика» 
в «Телеграм» продолжается голосование 
за работы конкурса. Оно продлится до 
11 сентября включительно.

Чествование победителей состоится 
15 сентября.
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